
市民と議会との語る会実施報告書 

    

日 時 令和３年 11 月 11 日（水） 午後７時３０分～午後８時３０分 

会 場 坂口公民館 

出 席 議 員 片粕正二郎、小形善信、大久保惠子、加藤吉則、近藤光広、砂田竜一、中西昭雄、 

参 加 者 ( 市 民 )   １4 名 

開会挨拶・司会・記録 

司   会： 砂田竜一  

議会報告： 加藤吉則 

記   録： 大久保惠子 

【１部】 

９月定例会の概要報告 

（報告者） 

  加 藤 吉 則  

 

質 問 な し 

【２部】 

意見交換会 

（１班） 

進行：小形善信 

記録：近藤光広 

 

（２班） 

進行： 大久保惠子 

記録： 中西昭雄 

 

（３班） 

進行： 加藤吉則 

記録： 砂田竜一 

１班 

Q:国道 365 号の４車線化について、岡本地係の墓地が移設の必要があるとの話が 

町内で出ている。県に聞くとまだ決定していないとのこと。農業者も道路幅が広がる 

ことで農業がしにくいとの話も上がっている。住民の要望はどのようにしたら聞いて 

もらえるのか。 

A:住民の要望を現在調査中の段階で区長がまとめ、県に要望書を出していく方が良 

いと思う。提出の際は我々も手伝う。 

Q:広瀬町の山際からの雨水が、ライオンズの丘公園を経由して下の水田に流れ込

む。防災管理課の職員も来て、豪雨の時は道路と田んぼの境が分からないくらい

ひどい状況になっている事は確認している。その後の対策案が市から示されてい

ない。河川へのバイパスを作る等の対策が考えられないか。 

A:議会からも、農林整備課、防災危機管理課に打診していく。 

Q:町の要望で 2 年前に申請書や図面等も提出して改修工事を依頼し、着工できるよ

うな話まで行った段階で、担当課長が来て、「予算が付かない工事で・・・」と言われ

た。 

初めの段階から上司とコミュニケーションが図られていなかったのではないか。どの

ような体制になっているのか。管理体制が見えるようにして欲しい。 

A：ここ２、３年修繕、改修工事等の予算査定が厳しくなり、着工しても足踏み状態にな

っている事業もある。担当部署に確認する。 

 



Q:河濯線の一中方向に曲がる交差点はかねてから事故の危険性のため、信号設置 

を希望しているが、いつまでたっても信号がつかない。 

武生中央公園の観覧車の撤去の件、市民の多くは（観覧車への愛着、こだわりの 

ある中で）、継続希望がある中で、（撤去について）慎重な判断があっても良かった 

のでは。 

新幹線周辺まちづくりに仁愛の学生の意見も聞いて欲しい。 

A:信号機設置については我々も同じ思いをしている。今まで以上に県議への協力を 

強めると同時に我々も強く臨む。 

 

２班 

Q:武生駅前や周辺の中心市街地に活気がない、近隣市と比較してもにぎわいが少

ない。何とかならないものか。活性化の取り組みは。 

A：中心市街地活性化計画を立案し長年地道に取り組んでいる。 

近年京町界隈で空き家を活用した飲食店の出店が進み、少しずつ賑わいが感じら

れてきた。今後も地道に活動を進める。 

Q:山間部の過疎化が進み、活性化のため地域活動のマンネリ化を打破するため新し

い人材が必要であると考えるが、何かいい方法はないだろうか。 

Q:市内大手製造業の従事している若者が多く、３交代などの仕事体制で、地域の活

動などを考える余裕がない。 

A:市内大手企業の従業員のベッドタウンを造成するなど、大胆なアイデアなどもある

が、今後もどのような施策でバックアップできるかともに考えて行きたい。 

 

３班 

Ｑ：河川の浚渫工事が進んでいないように思う。浚渫工事は毎年区間が短く、全区間

の工事に 10 年以上かかり初期の区間は草木が生い茂ってくる。過去には越水な

どの河川氾濫で亡くなった方もいる。河川の整備や管理をもっと進めて欲しい。 

Q：獣害について、シカやイノシシの道路への飛び出しが多い。飛び出しが頻繁な箇

所は把握しているので、そこだけでも対策を講じて欲しい。 

Q:獣害対策のワイヤーメッシュの資材費に補助金は出るが、設置負担には補助が出

ない。設置費用は地区が負担しているが、集落から離れたところにワイヤーメッシュ

を張ろうと思っても負担の費用を使うことに地区の方から同意が得られない。資材

費の補助金でもいいので増やしてもらえると地区の方に説明がしやすい。坂口地

区はメッシュを張る面積が多く大変。補助金の拡充をして欲しい。 

A:同じ悩みを私の地区でも共感している。課題解決に向け務めたい。 

 



Q:越前たけふ駅周辺開発について、戸田建設と有志議員の意見交換会を新聞で見

た。戸田建設の話で計画はデフォルメで夢を描いたものと回答があったとあった。

瓜生産業団地造成の失敗のように無駄なお金が使われないようにして欲しい。 

商店街を守ることは必要だが、人を増やすために大型商業施設の誘致は是非とも

進めて欲しい。 

越前たけふ駅周辺に企業を誘致しているが、駅前に工場が出来ることに抵抗があ

る。なぜ工場を誘致するのかわからない。そぐわないように思う。 

Ａ：駅周辺開発の具体的な計画はこれから進むという事なのでご理解と注目をしてい

ただきたい。 

 

令和３年１２月２日     越前市議会議長 殿  
                          

                   第３班 班長 砂田 竜一 

 


